

**4 Économie**

**Gouvernance forestière**

**Renforcer les capacités techniques des services**

JM  
Libreville/Gabon

**L'AUDITORIUM** du ministère des Eaux et forêts, chargé de l'Environnement et du Développement durable abrite depuis mercredi, l'atelier pour le « test de l'applicabilité de l'outil d'analyse de la gouvernance forestière » (EEAT). Cet atelier vise à renforcer les capacités techniques des services centraux et déconcentrés des agents de ce département ministériel.

Pour les participants, il est question de se familiariser avec l'outil EEAT, d'identifier les critères pertinents pour la mise en œuvre de cet outil, de tester l'outil dans le contexte du Gabon



Photo : Jean Madouma

**Le secrétaire général du ministère des Eaux et forêts, au centre, ouvre les travaux de l'atelier sur la gouvernance forestière**

et de mettre en place un groupe de travail pour la rédaction du rapport d'évaluation de la gouvernance forestière au Gabon. Le secrétaire général du ministère des Eaux et forêts, Athanase Nthanga Oyougou, en ouvrant les

travaux, s'est réjoui de l'appui du WWF-Gabon dans le renforcement des capacités techniques des agents, en vue de l'évaluation de la gouvernance forestière dans notre pays. Selon lui, « cet atelier contribuera à rendre notre



Photo : Jean Madouma

**Une vue partielle des agents des services centraux participant à l'atelier.**

administration plus performante et, par ricochet, garantir une durabilité de notre massif forestier.» Pour la directrice du WWF-Gabon, Marthe Mapangou, c'est un privilège pour elle de lancer le test de l'applicabilité, un outil d'analyse

de la gouvernance forestière au Gabon. Aussi, a-t-elle salué la tenue de ces travaux qui marquent un nouveau tournant dans leur quête commune d'une gouvernance forestière forte.

« Le rôle du WWF au Gabon

consiste à accompagner les efforts du gouvernement pour promouvoir l'exploitation responsable des ressources forestières, de même que l'implication des parties prenantes à leur gestion », a-t-elle souligné. Notons que cet outil élaboré par le WWF propose l'analyse du niveau de gouvernance forestière à travers trois piliers : 1/ les politiques, législations et institutions ; 2/ le processus de planification, prise de décisions et règlements des différends ; 3/ la mise en œuvre, application et conformité.

Cet outil a déjà été testé en Russie, au Vietnam, au Cameroun et au Congo pour évaluer le niveau de gouvernance forestière.

**Atelier PPPBSE**

**Plusieurs recommandations émises**

JM  
Libreville/Gabon

**LE** directeur général de la Prospective, Joseph Ibouili, a clos, le 17 octobre dernier à Libreville, l'atelier de formation sur la chaîne Prospective, planification, programmation, budgétisation, suivi et évaluation (PPPBSE). Au terme de cet atelier de formation de six jours, les participants ont été édifiés sur les processus de la prospective. Ils ont été initiés aux différents outils de planification qui sont à la base des exercices de programmation et

d'évaluation qui doivent aider à la décision et optimiser la gestion des finances publiques. Plusieurs recommandations ont ainsi été retenues à l'issue de ces travaux. « On a retenu l'élaboration d'un plan d'action prioritaire du PSGE pour la période de 2019-2024 et le séquencer en deux phases adressées au cadre budgétaire interne qui est triennal, sous la direction du BCPSGE et du secrétariat général du gouvernement. Nous allons tenter d'élaborer des politiques sectorielles harmonisées orientées sur le PSGE et assurer la coordination entre



Photo : Maxime Mhindo

**Les participants ont été édifiés sur les processus de la prospective.**

les différents documents de planification sectorielle existant sur le territoire. En ce qui concerne la budgétisation, on peut prendre le problème de financement limité, qui a été constaté par la plupart des politiques

sectorielles. Pour cela, la plénière a proposé d'élaborer une stratégie de financement et de mobilisation de ressources internes et extérieures dans le cadre du PSGE », a indiqué Nadine Eyang Komba, chef de ser-

vice Coopération à la direction du Développement du ministère de la Prospective. Le directeur général de la Prospective a dit toute sa satisfaction à l'issue de cet atelier d'échange et de renforcement des capacités des acteurs intervenant dans la chaîne financière. « Je voudrais féliciter la qualité des recommandations qui ont été faites. Je voudrais vous inviter à maintenir le groupe qui a synthétisé les recommandations, afin de finaliser un plan d'action que nous allons ensemble communiquer à notre hiérarchie, en particulier au ministre en

charge de la Programmation du développement, de la planification, de la Prospective, du suivi et de l'évaluation des politiques publiques », a indiqué M. Ibouili.

Pour les participants, il faut renforcer l'orthodoxie financière dans le pays, « l'inoculer dans l'ADN de tous les acteurs » qui interviennent dans la chaîne financière, pour réduire de manière significative les phénomènes de la corruption, du blanchiment des capitaux ainsi que leurs impacts négatifs sur le développement.

**Distribution du carburant/Station-service Total de Nkembo**

**Elle est de nouveau ouverte**

R.H.A  
Libreville/Gabon

**AU** terme de cinq mois de travaux de réfection, la station-service de Total du quartier Nkembo, dans le 2e arrondissement de Libreville, est à nouveau opérationnelle. Elle a été officiellement rouverte, jeudi dernier, en présence du directeur de Total marketing Gabon, Édouard

Bourdin, et du directeur général des Hydrocarbures, Bernadin Mve Assoumou. Le responsable de cette société a présenté les aspects techniques de la station réhabilitée. « Elle dispose désormais, entre autres, de nouvelles cuves de stockage de carburants double enveloppe avec détection de fuites assurant l'étanchéité des cuves; de lignes de distribution de carburant en



Photo : R.H.A

PEHD, matériau plastique haute densité qui résiste mieux à la corrosion et réduit les éventuelles fuites; d'un éclairage LED de la zone d'avitaillement, avec une consommation réduite

en électricité et une durée de vie allongée; d'une récupération des vapeurs installées et prêtes à être activées», a indiqué M. Bourdin.

Hormis le carburant, cette station propose d'autres services. Notamment une boutique, une baie de vidange offrant l'ensemble de la gamme de Total Quartz et aussi la distribution de bouteilles de gaz et de lampes solaires.

**La station Total de Nkembo inaugurée en présence des notables de ce quartier.**

COURS INDICATIFS DES DEVICES EN DATE DU 19/10/2018				VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSISERS		
DEV	FIXING			DEV	CFA	en date du		
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	1 EUR	655,957			
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 USD	592,730	CAC 40	19/10/2018	5 150,62
USD	1,1505	1USD =	570,150	1 CAD	470,754	DOW JONES	19/10/2018	25 531,66
CAD	1,5009	1CAD =	437,042	100 JPY	535,358			
JPY	129,4400	1JPY =	5,068	1 GBP	800,040			
GBP	0,8784	1GBP =	746,738	100 CHF	61 577,33			
CHF	1,1451	1CHF =	572,838	100 ZAR	4 230,42			
ZAR	16,4104	1ZAR =	39,972	1 MAD	63,57			
MAD	10,8962	1MAD =	60,201	1CNY	84,63			
CNY	7,9835	1CNY =	82,164	1KES	5,82			
KES	116,1200	1KES =	5,649					

**BRENT (IPE) US Dollars/Baril**  
**19 Octobre 2018: 79,16**

**CHANGEMENTS**

**Union Gabonaise de Banque**

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>